

RINGKASAN

HAPPY RHIZKHA AMALIA F. NIM H.OA.000.055.2003. Manajemen Usaha Pakan di PT Cakra Yoga Bumi Manunggal Grabag-Magelang (Pengelolaan Pakan Ayam Ras Petelur Periode Layer) (Pembimbing: **SRI MUKODININGSIH**).

Laporan PKL ditulis berdasarkan serangkaian kegiatan Praktek Kerja Lapangan yang dilaksanakan pada tanggal 1 Maret sampai dengan 18 April 2003 di PT Cakra Yoga Bumi Manunggal Kota Magelang. Praktek Kerja Lapangan ini bertujuan untuk mengetahui secara langsung pengelolaan pakan untuk ayam petelur dimulai dari pengadaan bahan baku hingga menjadi pakan jadi.

Materi yang diamati adalah peralatan dan mesin-mesin yang digunakan dalam proses pembuatan pakan meliputi: timbangan, mixer, dan grinder, bahan baku penyusun pakan, gudang bahan baku dan gudang produksi serta semua fasilitas yang mendukung. Metode yang digunakan adalah partisipasi aktif dengan mengikuti program kerja yaitu: proses pembuatan pakan, pengemasan sampai dengan pengiriman. Metode pengumpulan data dilakukan dengan wawancara menggunakan beberapa daftar pertanyaan sebagai data primer dan data sekunder diperoleh dari data-data perusahaan.

Berdasarkan hasil kegiatan yang dilakukan dapat diketahui proses pembuatan pakan telah dilakukan dengan baik. Pemilihan dan pengadaan bahan baku didasarkan atas kebutuhan, harga, kualitas, dan ketersediaan bahan tersebut di pasar. Uji kualitas dilakukan secara fisik meliputi: bau, tekstur, warna, kelembaban, dan ada tidaknya jamur; sedangkan uji untuk pakan jadi yang dilakukan adalah uji kimia, yaitu pakan tersebut dianalisis di PT Gold Coin Surabaya setiap 6 bulan sekali. Proses pembuatan pakan dalam sehari rata-rata 5 jam dengan menggunakan "Mixer Vertikal" kapasitas 2 ton, namun dalam pencampuran hanya diisi 1-1,5 ton. Sekali proses pengolahan pakan dari bahan baku masuk sampai dikemas membutuhkan waktu 45 menit, tiap harinya dihasilkan rata-rata 15 ton. Pakan berbentuk tepung atau mesh. Pengemasan pakan jadi dengan karung plastik kapasitas 50 kg tanpa dijahit, karena langsung dikirim ke peternakan. Sistem penyimpanan bahan baku pakan adalah sistem FIFO (First In First Out) dan disusun silang menyilang, serta diberi alas atau pallet.

Kata kunci: ayam petelur, layer, proses pengelolaan pakan.